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Comunicado 235 
 

Gobierno cercano a la gente, ofrece alcalde de Coyoacán ante Congreso local 
 

 El centro histórico de Coyoacán es la segunda plaza pública más visitada del país 
 
14.11.22. La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso capitalino se 
reunió en mesa de trabajo con el alcalde de Coyoacán, José Giovani Gutiérrez Aguilar, 
dentro del proceso de análisis y aprobación del paquete económico para el ejercicio fiscal 
2023, por lo que requirió un incremento presupuestal de, al menos, 7 por ciento. 
 
La presidenta de la comisión, diputada Valentina Valia Batres Guadarrama (MORENA) 
explicó que esta mesa de trabajo permitiría que el alcalde informe cómo se ha ejercido 
el presupuesto de la demarcación del año en curso y los proyectos de presupuesto para 
atender las necesidades prioritarias que se impulsarán en el siguiente año fiscal. 
 
Tras reconocer el trabajo de la Unión de Alcaldes de la Ciudad de México, la diputada 
Daniela Gicela Álvarez Camacho (Asociación Parlamentaria Ciudadana) centró su 
participación en preguntar al alcalde qué acciones está desarrollando para regular el 
comercio informal y a los franeleros; cuál es el proyecto que se desarrollará en el Estadio 
Azteca, y qué medidas está tomando para hacer una demarcación territorial incluyente, 
donde las personas con discapacidad puedan vivir de manera plena. 
 
La legisladora Elizabeth Mateos Hernández (Asociación Parlamentaria Mujeres 
Demócratas) preguntó qué cantidad de recursos se destinará para atender la inseguridad 
y qué acciones emprenderá en materia de violencia de género; y cuestionó qué 
porcentaje de las vialidades ha sido reencarpetada. Por la misma asociación 
parlamentaria, la diputada Xóchilt Bravo Espinosa, solicitó información sobre de la 
aplicación del Presupuesto Participativo y del programa de ordenamiento del comercio 
en vía pública. 
 
El diputado Víctor Hugo Lobo Román (PRD) consideró importante que el Congreso local 
apoye los proyectos del Circuito del Estadio Azteca, Lago del Parque Huayamilpas y 
mejoramiento del Centro Histórico de Coyoacán, presentados por el alcalde. En relación 
con el programa Escudo Coyoacán, propuso que por cada peso que la alcaldía invierta 
en seguridad, el gobierno central invierta una cantidad igual. Preguntó si existe alguna 
obra relevante que el gobierno central esté realizando la alcaldía y reconoció los 
esfuerzos para el reordenamiento del comercio en vía pública y la clausura de chelerías. 
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El legislador Jhonatan Colmenares Rentería (PRI) respaldó la petición del alcalde de 
solicitar más presupuesto “porque los recursos asignados se están utilizando de manera 
responsable”. En tanto que el congresista Fausto Manuel Zamorano Esparza (PRI) 
aseguró que los cambios en la demarcación son evidentes, en especial se refirió al 
programa Escudo Coyoacán “que ha tenido muy buenos resultados al disminuir la 
incidencia delictiva”. 
 
A nombre del PAN, el diputado Ricardo Rubio Torres, reconoció el trabajo del alcalde en 
favor de la calidad de vida de la ciudadanía, preguntó que proyección se tiene para el 
ejercicio fiscal 2023 y en qué sería aplicado el 7 por ciento de aumento solicitado.  
 
La diputada Luisa Adriana Gutiérrez Ureña (PAN) lamentó que en la capital se viva una 
de las crisis más grandes en materia de género, por ello resaltó la instalación de los 
Puntos Violeta en esta alcaldía, así como el llamado Escudo Coyoacán -con 50 por ciento 
más de policías en la alcaldía-, además de la apertura de 15 estancias infantiles. 
 
Al tomar la palabra, la diputada Ana Francis López Bayghen Patiño (MORENA) indicó 
que esta alcaldía es la segunda con más expresiones de discriminación en la capital, por 
lo que pidió conocer las políticas y recursos destinados a enfrentar estas conductas que 
afectan principalmente a mujeres, gente de piel morena, adultos mayores y personas de 
la comunidad LGBTTTIQ+. Solicitó información sobre el presupuesto adjudicado al 
Parque Ecológico Huayamilpas, la obtención de ingresos autogenerados, los cobros 
irregulares a comerciantes, el recurso solicitado para el mantenimiento del centro de 
Coyoacán y las formas de acceso a espacios culturales. 
 
Alcalde de Coyoacán, José Giovani Gutiérrez Aguilar, solicitó incremento 
presupuestal de, al menos, 7 por ciento  
 
Al iniciar su comparecencia, el titular de la alcaldía Coyoacán, José Giovani Gutiérrez 
Aguilar, expuso las acciones de su gobierno, como las instancias infantiles y el seguro 
popular y dijo que pese a la situación de abandono en que encontraron a la demarcación 
hace 13 meses y del subejercicio de recursos, se revirtió la situación y se le está dando 
“un nuevo rostro”. 
 
Destacó que el uso racional de los recursos permitió ejecutar obras públicas y servicios 
urbanos que por años no se habían realizado e incluso aseguró que la incidencia delictiva 
de alto impacto se redujo en un 43.8 por ciento, gracias al incremento del 50 por ciento 
de elementos policiacos con Escudo Coyoacán y al trabajo coordinado con la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana, la Marina y la Guardia Nacional. 
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Sin embargo, adelantó que para el Ejercicio Fiscal 2023 se consideró un aumento 
presupuestal de sólo el 4.8 por ciento, menor al que recibieron en el 2022 y muy por 
debajo de la inflación y del incremento en las tasas de interés, por lo que “resulta 
insuficiente, desafortunadamente, el presupuesto, pues nos limita aún más la capacidad 
operativa y disminuye los recursos que podamos destinar a la implementación de 
proyectos en beneficio de la ciudadanía coyoacanense”. 
 
El alcalde lamentó que el presupuesto operativo para el 2023 sea de poco más de 632.7 
millones de pesos, lo que limita “de manera preocupante” el margen de operación, al solo 
contar con 20 centavos de cada peso del presupuesto, es decir, siete centavos menos 
que el año 2022, para atender a la ciudadanía y mejorar la calidad de vida. 
 
Sin embargo, manifestó su confianza de que a través de esta mesa de trabajo se logren 
acuerdos en beneficio de la ciudadanía. 
 
Al responder los cuestionamientos de las y los diputados, informó que existen 160 
establecimientos que se han sumado a la iniciativa Puntos Violeta, aunque la alcaldía 
cuenta con un feminicidio durante la actual administración. “Qué importante es hacer este 
comentario, para puntualizar que sí somos la alcaldía de la mujer”, acotó. 
 
Asimismo, dijo que se cuenta con la Casa Efigenia Martínez, a la que se le han invertido 
dos millones de pesos y ahí se atiende a la mujer violentada y acosada, al tiempo que 
se le da atención de primer contacto.  
 
Con relación a los franeleros, dijo que la alcaldía no tiene competencia porque los 
permisos los otorga la Secretaría del Trabajo, pero sí hizo un llamado a denunciar 
cualquier tipo de abuso por parte de estas personas, y respecto al ambulantaje dijo que 
han tratado de ordenarlo, sin criminalizarlo, y se trabaja en la realización de un censo. 
 
En su intervención final, el alcalde agradeció la atención de las y los diputados y agregó 
que su administración ha trabajado en coordinación con todos los órganos de gobierno, 
y con un uso racional y transparente de los recursos. Enfatizó que en un año de gestión 
en la demarcación se han transformado las condiciones en materia de seguridad, salud, 
cuidado infantil, inclusión, servicios urbanos y reactivación económica, además de 
recuperar el lugar de corazón cultural de la ciudad. 
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